

Abhandlungen

## Hat das Vertragsrecht ausgedient?\*



Von Harald Bärtschi

### Inhaltsübersicht:

#### I. Einleitung

#### II. Diskrepanz zwischen Theorie und Praxis

A. Abweichungen von Vertragstheorie beziehungsweise Gesetzesrecht

1. US-amerikanisches Recht
2. Schweizer Recht
  - a) Beispiel 1
  - b) Beispiel 2

B. Abweichungen vom Vertrag als Institut

#### III. Verschiebung zwischen Vertrags- und Deliktshaftung

- A. Entwicklung des Vertrags- und Deliktsrechts
- B. Ausdehnung des Deliktsrechts
- C. Entwicklung vertragsähnlicher Rechtsfiguren

#### IV. Auswirkungen zunehmender Arbeitsteilung und Vernetzung

- A. Über die menschliche Kooperation
- B. Rechtliche Erfassung netzartiger Sonderverbindungen

#### V. Zusammenfassung und Folgerungen

## I. Einleitung

Die Fragestellung, ob das Vertragsrecht ausgedient habe, wirkt ketzerisch und hat gemischte Reaktionen ausgelöst. Unter Anwaltskollegen war ein Funke Hoffnung auszumachen, zu nächtllicher Stunde keine überlangen Verträge mehr redigieren zu müssen. Studierende empfanden Vorfriede über den Wegfall eines Prüfungsfachs im dicht gedrängten Studienprogramm. Umgekehrt weckte die Fragestellung...

**Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.**

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login